



令和5年～1年を振り返って～ (2023)

令和5年はみなさんにとてどんな1年でしたか？広報郡上では、新型コロナウイルス感染症が収束し通常開催された多くのイベントや話題を掲載しました。今月号では令和5年の郡上市の主な出来事を振り返ります。

令和5年12月8日現在

①「ブランザーの森 郡上」活動期間を延長～森林の復元や保全を目指す～



⑤野島征夫県議会議員 第132代岐阜県議会議長に就任



②奥田洞谷（大和町）緊急的な警戒体制を解除～砂防工事により住民生活の安全を確保～



⑥ユネスコ無形文化遺産登録記念 郡上おどり in トロントの開催 ～郡上とカナダ・トロントを ライブ配信でつなぐ～



③ひるがの高原だいこん共同洗場施設が完成～郡上ブランドの迅速な出荷へ～



④新型コロナウイルス感染症ワクチン「集団接種」を終了 ～ワクチン接種は「個別予約方式」に変更 繼続した感染症予防を～



①2月20日、市、県、ブランザー工業(株)(名古屋市)の三者間で「ブランザーの森 郡上」の活動期間を10年間延長する協定を締結しました。活動は、市のスキー場跡地(白鳥町)等での森林の復元や保全に取り組むもので、ブランザー工業(株)による植林ツアーやが行われました。これらの取組みは、環境省の「自然共生サイト」にも認定されました。

②平成30年から土砂災害が発生し市民生活に甚大な影響を及ぼした「大和町奥田洞谷土砂崩落」は、岐阜県による復旧工事の概ねが完了し、3月15日、警戒避難体制が解除されました。砂防えん提の嵩上げ、法面等の工事が進み土砂の受けとめが確保されました。

③3月22日、「ひるがの高原だいこん共同洗場施設(整備..JAめぐみ)」の竣工式が開催されました。出荷作業の中で負担の大きい洗浄や箱詰め作業を共同で行うことで各農家の作業時間が短縮され、作付面積の増加や品質向上につながることが期待されます。

④市内での新型コロナウイルス感染症のワクチン集団接種は、4月28日で終了し、「5類感染症」移行に伴い、今後は希望者が各自でワクチン接種を予約する方式に変更されました。また、市による感染状況の発表を終了する等、コロナ禍の転換期となりました。

⑤5月9日、令和5年第2回岐阜県議会臨時会で、野島征夫議員(白鳥町中西)が第132代岐阜県議会議長に就任されました。

⑥4年ぶりの通常開催で盛り上がる徹夜おどり会場とカナダの最大都市トロントで開催された踊り会場をライブ配信でつなぎ、海を越えて踊りの輪が広がりました。ユネスコ登録を記念し、カナダ在住の郡上市出身のみなさん等

の復元や保全に取り組むもので、ブランザー工業(株)による植林ツアーやが行われました。これらの取組みは、環境省の「自然共生サイト」にも認定されました。

②平成30年から土砂災害が発生し市民生活に甚大な影響を及ぼした「大和町奥田洞谷土砂崩落」は、岐阜県による復旧工事の概ねが完了し、3月15日、警戒避難体制が解除されました。砂防えん提の嵩上げ、法面等の工事が進み土砂の受けとめが確保されました。

③3月22日、「ひるがの高原だいこん共同洗場施設(整備..JAめぐみ)」の竣工式が開催されました。出荷作業の中で負担の大きい洗浄や箱詰め作業を共同で行うことで各農家の作業時間が短縮され、作付面積の増加や品質向上につながることが期待されます。

④市内での新型コロナウイルス感染症のワクチン集団接種は、4月28日で終了し、「5類感染症」移行に伴い、今後は希望者が各自でワクチン接種を予約する方式に変更されました。また、市による感染状況の発表を終了する等、コロナ禍の転換期となりました。

⑤5月9日、令和5年第2回岐阜県議会臨時会で、野島征夫議員(白鳥町中西)が第132代岐阜県議会議長に就任されました。

⑥4年ぶりの通常開催で盛り上がる徹夜おどり会場とカナダの最大都市トロントで開催された踊り会場をライブ配信でつなぎ、海を越えて踊りの輪が広がりました。ユネスコ登録を記念し、カナダ在住の郡上市出身のみなさん等

そのほか、次のような
できごともありました。



▲入賞したぶろぐ

◆第16回全国どぶろく研究大会 in
北秋田(1/13)で好成績



平野彰秀さん(右)徳白(左)

◆ふるさとづくり大賞 優秀賞受賞(2/10)



めいほう鶏ちゃん

▲奥美濃カレーB-1 ver.

◆2023東海・北陸B-1グランプリin
四日市(11/18・19)に出場



◆Fクラス(フリーカリキュラムクラス)
新設(4/1)不登校生徒をサポート(ハ中)



◆郡上南部広域農道「兼頼橋(大和町)
開通式(8/4)

⑦特定外来生物コクチバスの一斉駆除 ~長良川の在来魚を守る~



⑧ユネスコ無形文化遺産登録記念 風流踊のつどい in 郡上の開催 ~3つの風流踊が共演~



綾子踊

郡上踊

寒水の掛踊

⑨郡上八幡城再建90周年記念事業の実施 ~歴史行列、郡上八幡城耐震化・展示改修~



⑩創作オペレッタ「東氏ものがたり」を上演 ~地域一丸となっての舞台づくり~



により企画運営されました。
⑦特定外来生物コクチバスが白鳥町の
西坂ため池で発見され、長良川の鮎な
ど在来魚への食害を防ぐため駆除を行
いました。10月3日には、池の水を全
て抜いての作業により74匹を駆除され
ました。このため池では、これまでに6
73匹ものコクチバスが駆除されてお
り、今後も密放流を防ぐ等、警戒を強
めてていきます。

⑧令和4年11月30日に「風流踊」がユ
ネスコ無形文化遺産に登録されたこと
を記念し、10月8日「風流踊のつどい
in 郡上」が催されました。ユネスコ
登録の意義と保存継承にかかる基調講
演や踊りの実演が行われ、「郡上踊」、
「寒水の掛踊」のほか登録に向け中心
的な役割を担われた香川県仲多度郡ま
んのう町の佐々綾子踊保存会による雨
乞い踊り「綾子踊」が披露されました。
⑨郡上八幡城は、耐震化に合わせた展
示改修を完了し、郡上八幡城再建90周
年記念事業を行いました。11月5日には、
歴代城主等に扮した約50人の歴史
行列がふるさとまつりで賑わう八幡の
市街地を練り歩きました。

⑩令和3年から取り組んできた「郡上
東氏800年・古今伝授500年祭事
業」のフィナーレとして創作オペレッ
タ「東氏ものがたり」が11月9日か
ら11日まで、大和地域の児童によりやま
と総合センターで熱演されました。脚
本、楽曲、衣装など舞台づくりの全
て地域のみなさんが手掛けられまし
た。来春開校する大和小学校の伝統と
して引き継がれていきます。